

CRÓNICA DE LA MODA.

SUMARIO.—Nuevas telas con sus nuevos nombres.—Las combinaciones de telas y colores.—La capa *Fronfon*.—Modelos de novedades elegantes.—Un tipo de confección de los más extraños.—La novedad de los trajes de las niñas.—Modelos inéditos.

Entre las novedades de la estación las lanas son particularmente notables. Las hay peludas como la piel de jabalí, ó sedosa, con matices elegantísimos y dibujos originales. Por supuesto abundan los nombres: tenemos el gris elefante, el beige girafa, los tonos fresca con las ilustraciones más extrañas, herraduras, lunas y medias lunas, ramos como los de los tapices de Aubusson, y estas telas bordadas se mezclan con las lisas, produciendo combinaciones de alta novedad.

Las prendas que salen á luz por primera vez reciben también su correspondiente nombre. Hé aquí la levita *Fronfon*, de lujoso brocado de terciopelo sobre fondo de otomano. El cuerpo que se abotona derecho sobre el delantero, tiene dos costados y una espalda de corte inglés, y alrededor del cuerpo aplica una gran falda sencilla compuesta de tres paños abulonados en lo alto. Por detrás, la levita queda abierta y está adornada con un encaje alto formando rizado. A este último paño se añade otro de 60 centímetros de altura, cortado en escuadra; los lados derechos quedan en lo alto y á lo largo de la costura, en tanto que el otro lado queda libre y forma el rizado que se vé perfectamente. También este paño está guarnecido con un encaje ondeado cincelado. El alto de los dos pequeños paños reunidos forma draperías en el bajo del talle. Los delanteros de la levita llevan un encaje rizado. En toda la prenda hay un sembrado de colgajos de azabache. Cuello derecho con rizado de encaje y manga de codo con volante de encaje y azabaches. Vestido de maravilloso peonía. Sombrero de terciopelo negro tendido con adorno de azabache y plumas.

Acabamos de decir que abundan las novedades, y he aquí una colección de seis modelos de vestidos y confecciones de Otoño de los más elegantes. El primero es un traje de paño amarillo y terciopelo con falda redonda á pliegues planos, con un bordado de lana puesto de lado. El cuerpo queda entreabierto y forma un cuello Valois con cordón de modas. Una ancha banda de terciopelo de sesgo pasa por el talle con un cinturón de circasiana haciendo dos largas caídas por detrás y por delante.

El 2.º es un vestido de poplín de lana gris con paño de estampado oro antiguo y flores Alicante. La falda está plegada á la religiosa y el paño cae en medio del delantero con borde de terciopelo Alicante. Delantal

de poplín con recogidos, y cuerpo abierto á chal con pechera bordada. Gran cuello de terciopelo formando solapas.

El 3.º es un gran capote de paño avellana oscuro, y el alto de esta elegante prenda está formado con una pieza de terciopelo que se continúa en bandas por delante. Espalda plana con dos gruesos pliegues desde el talle. Manga angosta hasta el codo y después de forma pagodada. Sombrero de fieltro oscuro con galón, alta cinta de terciopelo en torno del casco y folaje de terciopelo á la izquierda.

El 4.º es un traje de cachemir de la India oscuro y terciopelo verde, cuya falda redonda termina con un volante ondeado y está adornada de bandas de terciopelo, todas ellas puestas á lo largo. Chaleco de piel de Suecia abotonado derecho y chaqué de terciopelo cuyos delanteros se cierran con un solo botón en lo alto.

Las confecciones harán furor este invierno. Una de ellas es una mantelita *Fedora*, de terciopelo cincelado y lya negra, con los delanteros como de visita y cubierto de tul de azabache. El plegado de detrás es muy elegante. La capa *Carmen* es de otomano negro y terciopelo de Génova, con los delanteros derechos, los hombros muy altos y la espalda como de levita ordinaria. Las mangas, inmensas, van á prenderse por detrás con un adorno de pasamanería. El último modelo es una esclavina *Mandarin* de estampado de raso y siciliana lisa, cuyos delanteros caen derechos. Una gran pieza de nutria forma una especie de chaquetilla zuavo en el delantero y en la espalda la cual queda plegada en medio. Manga muy fruncida en el hombro, con guarnición de nutria. Gran cuello derecho fieltro.

A propósito de confecciones, parece ser que se hallarán formas muy pequeñas y extrañas.

Una por ejemplo en la pieza del delantero y la espalda bajan á lo largo del talle y se terminan en punta aguda.

Al hombro se añade una especie de aleta que se fija solo por la costura que pasa en redondo en torno del brazo. Cuando el brazo está caído parece que la prenda sea de una sola pieza; pero al menor movimiento se vé que esas manguitas son independientes y se destacan á lo largo del brazo. Un hermoso corchete de pasamanería de azabache cie por dos lados en el punto en que la manga se separa.

También para vestidos de niñas pequeñas se anuncian novedades. Describiré un traje de visita. Falda plegada de poplín deseda, en tanto que la parte superior del vestido es de maravilloso gris plateado, del mismo color que la faldeta. Parece un vestido inglés de maravilloso que se habría guarnecido con un volante de

poplín mas abajo del talle. No ajusta; los delanteros quedan pegados sobre un borde y se cruzan de arriba abajo. La espalda no tiene costura sino que cae derecha, como una camiseta rusa, y termina con una faldeta á pliegues huecos. Una doble cordoneta de seda gris plata pasa por bajo del talle y se anuda por detrás con grandes cabos y borlas. Gran cuello marino de maravilloso y mango de codo.

El vestido *Pepita* es también muy gracioso, de un tejido damero sujeto á la cintura con dos gruesos botones de nácar y anchamente abierto sobre una camiseta ahuecada de cachemir de la India liso. El cuello y los puños están figurados.

ERNESTINA.

Paris 3 de Noviembre 1883.

(Es propiedad.)

CRONICA

El «Standard» del 6 publica un telegrama de Berlín anunciando que la salud del príncipe de Bismark inspira serias inquietudes á sus amigos.

Escribió [de] Alcoy, que en esta última semana, un francés, negociante en vinos, acompañado de un comisionista de aquella ciudad, ha recorrido diversos puntos de la comarca, habiendo realizado en sólo dos días importantes compras, que se hacen ascender á más de 20.000 cántaros de aquel caldo, al precio de 2'50 pesetas.

La guitarra, que ha decaído tanto en España, ha resucitado en Alemania. La prueba es que acaba de fundarse en este último país un periódico redactado en dos lenguas, alemán y francés, que se titula «Guitare Zeitung, Gaceta de la guitarra»; al mismo tiempo se ha constituido una sociedad internacional de guitarristas.

Tendrán que ver los alemanes cantando y tocando por lo «flamenco.»

AUDIENCIA DE LO CRIMINAL.

Señalamiento de vistas de causas en juicio oral y público.

Para mañana 9 á las 11.

Causa seguida en el Juzgado de Cartagena contra Francisco Navarro Lopez, sobre homicidio.

Magistrado ponente, D. Ildefonso Cayuela.

Fiscal, D. Alvaro Landeira.

Defensor, D. José Prefumo.

Procurador, D. Salvador Monmeneu.

Se ha abierto el pago de la mensualidad del mes de Setiembre á las clases pasivas que cobran sus haberes en la habilitación del Sr. Ortuño.

Se ha multado á un vendedor de pan, por hallarle pesas del antiguo sistema.

Conveniente sería, se publicase el nombre y sitio en donde se halle el establecimiento que ha sido multado, para que el público sepa á que atenerse.

El «Standard» un publica despacho anunciando que la escuadra francesa saldrá en breve de Hong-Kong con dirección á Cantón.

De confirmarse esta noticia son de temer disturbios en esta última ciudad.

El cólera decrece en Alejandria, el 6 no hubo más que una sola defunción.

A un periódico de Madrid le dicen que en Guadalix de la Sierra, distrito de Torrelaguna, hay un juez municipal que no sabe leer ni escribir.

Esto acontece en la provincia de Madrid.

Los despachos de los Estados-Unidos recibidos en Londres, dicen que en el Sur reina bastante agitación entre los blancos y negros, repitiéndose con frecuencia las colisiones.

Uno de los vapores más antiguos en la carrera de Sud-América, el «Senegal», de las Mensajerías marítimas francesas, ha naufragado ayer en la costa de Galicia, cerca del abra de Corcubión.

Acerca de su naufragio el telégrafo solo dice que se han salvado la tripulación y los pasajeros.

El «Senegal» llevaba muchos años de navegación por el Atlántico entre Burdeos y Buenos-Aires, y ha sido portador de miles de emigrantes españoles.

Era un buque de excelente marcha y bien acondicionado bajo todos aspectos.

De un rumor que circuló ayer con insistencia en el salón de conferencias y pasillos del Congreso, se hace eco «La Epoca» en las siguientes líneas:

«Decíase que el juzgado de San Beltrán de Barcelona, había dictado auto de prisión contra una autoridad superior local que fué en aquella provincia, y que se teme que sea objeto de análoga medida un funcionario, aún de superior categoría, de la administración central.

Como rumor acreditado lo damos deseando que no se confirme; y todavía más, que ningún hecho exista que pueda dar lugar á la providencia que se supone dictada.»

Parece que se ha consultado á la junta de aranceles y valoraciones una modificación en la partida del arancel que se refiere á relojes despertadores, en sentido favorable á los intereses de los que se dedican al comercio de dicho artículo.